
A Assembleia Legislativa de Mato Grosso 
(ALMT) aprovou em segunda votação 
e deve ser sancionado pelo governador 
Mauro Mendes (DEM) nos próximos dias 
o projeto de lei que prevê a implementação 
do SER Família Habitacional. O programa 
visa atender famílias com renda de até sete 
salários mínimos, sendo que a prioridade é 
beneficiar aquelas com renda de até quatro 
salários mínimos.
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Afastamento 
de Emanuel 
teve caráter 
político

Max Russi defende 
que os 141 municípios 
de Mato Grosso sejam 
beneficiados
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Mauro ressalta que neste ano a segurança pública 
recebeu investimentos em tecnologia e infraestrutura 
que contribuem para garantir a segurança do cidadão

“Nós precisamos atender a população que sonha 
com a casa própria, que sonha em ter condição 
melhor de cuida da sua família”, afirma Max Russi

Mauro: “Nunca se 
investiu tanto em 
Segurança”



A Grande Cuiabá há tempos não vê um mês tão 
“molhado”, e o resultado foi que se viu diversos 
pontos com ruas e avenidas alagadas, dificultando 
o tráfego de veículos e como conseqüência conges-
tionamentos e a dificuldade das pessoas chegarem 
em suas residências.

Em Várzea Grande, no bairro Alameda, para se ter 
ideia do volume de chuva que vem caindo nesse 
mês de novembro, com o volume da água acumula-
da, moradores não conseguiram sair de casa nas pri-
meiras horas dessa manhã da última segunda-feira.
Embora haja o esforço das prefeituras no serviço de 

As chuvas e os transtornos

Será que a exposição aos jogos online 
está oferecendo mais riscos do que 
benefícios às crianças e jovens?

São tantos os benefícios dos artigos 
publicados sobre jogos online que 
qualquer um se fascina. Aumento 
da concentração, estímulo à criativi-
dade, e até fonte para desenvolver ha-
bilidades de aprendizado. Mas a dura 
realidade é que games online não têm 
nada de bom.

O negócio é tão tenso, que esse ano 
o vício em jogos online foi incluído 
pela Organização Mundial da Saúde 
(OMS), classificado como gaming 
disorder (transtorno dos jogos ele-
trônicos), e tratado o hábito de jogar 
online como patologia.

Mas aqui não estamos falando de ví-
cio em games, estamos falando ape-
nas sobe o hábito de deixar crianças e 
adolescentes jogarem games online. 
Aí isso nos leva à seguinte reflexão: 
como um jogo que tem o poder de 
divertir pode ser um risco à saúde 
física e mental?

A resposta é simples: porque são 
feitos para saquear nossa atenção 
em detrimento econômico. Empre-
sas multimilionárias existem hoje 
porque gerações jogaram e jogam 
videogames. Para se ter uma ideia, 

140 milhões de usuários jogaram 
Minecraft simultaneamente em todo 
o mundo.

Desde a década 50 se estuda os efei-
tos a longo prazo do jogo de video-
game, especialmente em crianças. E 
as preocupações são se eles viciam, 
se causam agressão e se incentivam 
o isolamento.

Mas peraí, ninguém ficou viciado 
jogando Pac-man certo? Hummm, 
mas, mesmo com seus impactos, os 
games de antigamente eram analógi-
cos e com menos recursos de som e 
imagem que são os de hoje.

Os jogadores atuais são expostos 
à falta de controle aos estímulos, a 
problemas com a privacidade e a vio-
lência generalizada.

Além da preocupação se são vici-
antes ou não, os jogos online estimu-
lam o bullyng, roubo de identidade, 
fraude em cartões de crédito, e até 
exploração sexual.

Os impactos dos jogos online estão 
sendo sentidos na saúde física do 
mundo inteiro.

Os mais comuns são: sedentarismo, 
insônia e dores musculares.
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Na saúde mental o estrago é ainda 
maior: temos uma epidemia de de-
pressão e ansiedade em crianças 
menores de 11 anos.

Mas, como é que um jogo que tem a fi-
nalidade de entreter pode causar tan-
to estrago? Responda comigo: quan-
tas horas você ficava jogando Banco 
Imobiliário? E simultaneamente com 
140 milhões de jogadores? Quantos 
jogadores profissionais você conhece 
de Banco Imobiliário?

Isso mesmo, o tempo é a moeda de 
troca desses ambientes virtuais, e 
nele, além de seus filhos, se concen-
tram os bandidos, discursos de ódio 
e vigilância. Não se esqueça que, 
quando o jogador dá um ok nos ter-
mos e condições, ele autoriza o jogo 
o ter acesso às webcams logadas. As-
sim tem muita casa sendo assaltada 
enquanto os filhos jogam.

Para a gente ter uma noção de como 
os jogos online são um risco, nin-
guém aprende a dirigir jogando Ma-
rio Kart, ou tem uma vida melhor 
porque foi mais atento ao Minecraft 
ou é um super estrategista porque 
jogou Free Fire.

Sem demonizar a tecnologia, precisa-
mos entender que ela é meio e não 
fim. E games online não são locais 
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Jogos online: vilão ou mocinho?

limpeza e manutenção das vias, o que se vê é que 
ainda existe falta infraestrutura, com deficiência de 
drenagem em diversos locais, o que faz com que os 
alagamentos aconteçam.

Mas a população tem sua parcela de culpa. O acú-
mulo de lixo pode ser notado quando dos alagamen-
tos, com sacos e outros entulhos boiando, e o desti-
no é sabido por todos: as bocas de lobo. 

E quando elas entopem, o resultado não pode ser 
outro, a não ser a invasão das vias pelas águas, cau-
sando os transtornos.

A previsão é de que as chuvas continuem nos pró-
ximos dias, o que liga o sinal de alerta. Em alguns 
bairros, casas já foram invadidas e moradores per-
deram móveis e utensílios.

E vale o alerta. Os próximos dias também seguem 
com céu cinza. A previsão do Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) é de chuva todos os dias, com 
alerta laranja e amarelo para todo o estado. 

Os avisos são de chuva forte com risco de raios, 
queda de luz e alagamentos.

seguros para menores de 9 anos, e que 
os mais velhos precisam de supervisão.

Regras como os pais pedir para ver os jo-
gos ou jogar com os filhos são um termô-
metro do que é adequado. Aplicar prazos 
para o fim das partidas, verificar o que 
os filhos conversam dentro dos chats dos 
jogos, e fazer pausas é a melhor estra-
tégia. Ah! E isso tudo precisa acontecer 
na vida real, porque o mundo está cheio 
de usuários passando mais de 6 horas 
por dia jogando e estragando a própria 
saúde.

Maria Augusta Ribeiro é especialista em 
comportamento digital e Netnografia.
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Metamat tem R$ 2 milhões de 
emendas impositivas empenhadas

CONSULTORIA  /  Da Redação

Presidente da Metamat, Juliano Jorge participou de reunião que faz parte do ciclo de debates da Consultoria Institucional de 
Acompanhamento Financeiro e Orçamentário da AL

O presidente da Companhia Mato-grossense de Minera-
ção (Metamat), Juliano Jorge, apresentou os números de 
emendas parlamentares impositivas no orçamento de 2021. 
A reunião realizada na semana passada na Assembleia Le-
gislativa de Mato Grosso (ALMT), faz parte do ciclo de 
debates da Consultoria Institucional de Acompanhamento 
Financeiro e Orçamentário (Ciafo) da Assembleia Legisla-
tiva, para agilizar o processo de apresentação, aprovação e 
pagamentos das emendas neste ano. Na ocasião, também 
foram convidados representantes da Universidade Estadual 
de Mato Grosso (Unemat) e do Instituto de Terras do Estado 
de Mato Grosso (Intermat) para participarem da reunião, 
mas não compareceram.

De acordo com dados fornecidos pela Secretaria de Es-
tado de Fazenda (Sefaz), até o dia 10 deste mês, as cifras 
mostram que a Metamat tem orçado R$2.085.225,00 em 
emendas parlamentares impositivas, porém, para agilizar 
o serviço da Comissão, Juliano Jorge sugeriu a criação de 
um grupo de trabalho em parceria com a Assembleia com o 
objetivo de fechar 2021 zerado em emendas.

“Sugiro que a gente faça um grupo de trabalho na Metamat, 
para poder tirar todas as dúvidas da Comissão e resolver-
mos a questão das emendas deste ano com um planejamento 
adequado e terminarmos 2021 com zero em caixa”, desta-
cou ele.

Conforme Jorge, as emendas parlamentares estão direcio-
nadas basicamente para a perfuração de poços artesianos 
em diversos municípios de Mato Grosso.

“A partir do momento que começamos a trabalhar esse pro-
grama de abastecimento de água nas comunidades rurais de 
Mato Grosso e nos grandes assentamentos, chamou a aten-
ção dos prefeitos e vereadores do Estado. Os deputados têm 
sido parceiros do Poder Executivo, sobretudo da Metamat 
para resolver a falta de abastecimento”, definiu o presidente.

“Conseguimos um aporte com o governador (Mauro Men-
des, DEM) para atender essas emendas e, até ao final deste 
ano, a Metamat pretende entregar todos os poços requeridos 
pelos

deputados. A licitação não depende de projeto nenhum e 
pretendemos terminar muitas obras até ao final deste ano”, 
completou Juliano Jorge.

A consultora legislativa da Ciafo, Janaina Polla Reinheimer, 
disse que em 2021, a Assembleia Legislativa instituiu uma 
consultoria especializada nos moldes do Congresso Nacio-
nal para ter um acompanhamento mais aprimorado no orça-
mento do Estado de Mato Grosso.

Reunião realizada na Assembleia teve o objetivo de agilizar o processo de apresentação, aprovação e pagamentos das emendas neste ano

“Iniciamos um estudo no orçamento. Essa reunião é para 
identificar junto com a Metamat quais são nossos entraves e 
as soluções que podemos aprimorar. A Sefaz nos passou que 
temos uma movimentação muito grande de recursos no que 
se refere às emendas parlamentares”, revelou ela.

“Tivemos mais de 400 processos. Por outro lado, identifica-
mos que havia um montante ínfimo de execução. Então es-
távamos tendo uma movimentação financeira orçamentária 
gigantesca e uma execução muito pequena. Resolver isso é 
o objetivo da nossa Comissão. É para dar mais rapidez nos 
andamentos dos processos”, esclarece.

Conforme os números atualizados no último dia 10 deste 
mês, há R$ 171 milhões previstos para emendas parlamen-
tares, no Orçamento 2021 (em vigência). Desse montante, 
foram pagos pelo Poder Executivo até novembro, o total de 
R$ 36,9 milhões.

Janaína falou que, a Assembleia Legislativa, por meio de 
uma reunião de Colégio de Líderes, após um encontro com 
o governador, decidiu que este ano as emendas devem ser 
pagas, ou no mínimo empenhadas para garantir a efetivida-
de desses recursos.

“Esse ano, fizemos algumas adequações legisla-
tivas para que em 2022 tenhamos um montante 
de R$ 225 milhões de emendas parlamentares, e 
possamos chegar, no mínimo, com 80% da exe-
cução até a ponta”, afirmou ela. 

Ao final da reunião de hoje, Janaína Reinheimer explicou 
que entre os dias 22 a 26 deste mês, a consultoria vai apre-
sentar o total de emendas impositivas das secretarias estadu-
ais e dos demais órgãos públicos.
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Max Russi defende que os 141 municípios 
de Mato Grosso sejam beneficiados

SER FAMÍLIA HABITACIONAL  / Da Redação / Com Assessoria

A Assembleia Legislativa de Mato Grosso 
(ALMT) aprovou em segunda votação e deve 
ser sancionado pelo governador Mauro Men-
des (DEM) nos próximos dias o projeto de lei 
que prevê a implementação do SER Família 
Habitacional. O programa visa atender famí-
lias com renda de até sete salários mínimos, 
sendo que a prioridade é beneficiar aquelas 
com renda de até quatro salários mínimos.

O projeto será promovido, desenvolvido e 
executado pela Mato Grosso Participações e 
Projetos S/A (MT-PAR) conforme a proposta 
avalizada pelos deputados, que autorizaram a 
gestão estadual a implementar ações para alo-
car recursos destinados à construção de 20 mil 

“Nós precisamos atender a população que sonha com a casa própria, que sonha em ter condição melhor de cuida da sua família”, afirma Max Russi

Proposta do governo do estado foi aprovada pelos deputados estaduais em segunda votação. 
Intenção é promover o direito à moradia e melhoria na qualidade de vida

Foto Reprodução

unidades habitacionais. Presidente da Assem-
bleia Legislativa, o deputado Max Russi afir-
ma que o SER Família Habitacional poderá al-
cançar os 141 municípios.

“Nós precisamos atender a população que so-
nha com a casa própria, que sonha em ter con-
dição melhor de cuida da sua família. 

Terá o apoio da Assembleia Legislativa, para 
que possa chegar aos 141 municípios de Mato 
Grosso e assim possa dar tranquilidade a mui-
tos mato-grossenses”, assegurou Max Russi.

A intenção do Executivo, conforme o projeto, 
é fomentar a produção e a aquisição de uni-

dades habitacionais de imóveis urbanos, com 
a intenção de promover o direito à moradia, 
ao desenvolvimento econômico, à geração de 
emprego e renda, bem como a melhoraria na 
qualidade de vida.

Ainda de acordo com o PL, os subsídios pre-
vistos serão estabelecidos por meio de decreto 
estadual, com base na renda familiar bruta, po-
dendo ser priorizadas pessoas com deficiência, 
idosos, mulheres vítimas de violência, além e 
servidores ativos e aposentados.

O “Ser Família Habitação” será executado jun-
tamente com a Secretaria de Estado de Assis-
tência Social e Cidadania (Setasc).
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Mauro: “Nunca se investiu tanto 
em segurança. Aqui somos 
tolerância zero ao crime!”

COMPROMISSO CUMPRIDO   /  Redação

O Governo de Mato Grosso vem cumprindo 
com o compromisso de investir pesado no 
setor de segurança pública. Na semana pas-
sada, o governador Mauro Mendes entre-

gou na semana passada o novo helicóptero ao Centro 
Integrado de Operações Aéreas (Cioaper) adquirido 
por R$ 20,8 milhões, além de cerca de R$ 3,4 milhões 

Mauro ressalta que neste ano a segurança pública recebeu investimentos em tecnologia e infraestrutura que contribuem 
para garantir a segurança do cidadão

Na semana passada governo entregou um helicóptero ao Ciopaer, além de 32 
novas caminhonetes e fardamento para a Polícia Militar

Foto Assessoria

na aquisição de 32 novas caminhonetes e fardamento 
para a Polícia Militar, que vai atender o policiamento 
ordinário e especializado em 27 municípios.

“Nunca se investiu tanto em Segurança Pública em 
Mato Grosso! Aqui somos Tolerância Zero ao crime! 
Por isso, reforçamos as nossas forças com mais um he-

licóptero no patrulhamento policial e no combate aos 
incêndios florestais. São R$ 20,8 milhões investidos 
do Estado nesta ação”, pontuou Mauro, ressaltando 
que neste ano a segurança pública recebeu investi-
mentos em tecnologia e infraestrutura que contribuem 
para garantir a segurança do cidadão.

Ainda na semana passada, o Governo de Mato Gros-
so, por meio da Polícia Civil, em parceria com o Tri-
bunal de Justiça de Mato Grosso inauguram na Arena 
Pantanal, em Cuiabá, a Delegacia do Torcedor e o Juí-
zo Especial do Torcedor, que atuarão nos dias de jogos 
e grandes eventos no espaço esportivo.

A Delegacia do Torcedor foi criada para atuar na re-
pressão de crimes durante as competições de futebol, 
bem como proporcionar mais segurança ao público do 
estádio e do entorno. A nova unidade faz parte da De-
legacia Regional de Cuiabá e o funcionamento seguirá 
o calendário das partidas esportivas.

O Juizado Especial do Torcedor tem competência cí-
vel, criminal e de infância e juventude para resolver, 
em um raio de cinco quilômetros do local do evento, 
conflitos como cambismo, brigas, impossibilidade de 
acesso ao local comprado e criança perdida, além de 
fiscalizações para evitar venda de bebidas alcoólicas 
para menores de idade.

Também foi entregue a reforma e revitalização da 2ª 
Cia PM Parque Cuiabá, na Capital. A unidade, subor-
dinada ao 9º Batalhão, atende mais de 25 bairros da 
região do Tijucal. Com a revitalização, a 2º Cia Parque 
Cuiabá contará com um espaço laboral adequado e 
apropriado para melhor atender a população. A revita-
lização da unidade contou com parceria entre policiais 
militares, comerciantes e empresários locais.

Como reforço no setor de segurança, o governador 
Mauro Mendes nomeou 160 agentes penitenciários e 26 
delegados. 

As nomeações dos agentes penitenciários referem-se ao 
concurso público realizado pela extinta Secretaria de 
Estado de Justiça e Direitos Humanos (Sejudh), relati-
vo ao edital nº 01 do dia 25 de novembro de 2016. Já o 
concurso para formação de cadastro de reserva para o 
cargo de Delegado de Polícia Substituto foi publicado 
em 2017.

Ao anunciar as nomeações, o governador Mauro Men-
des deu as boas-vindas ao novos servidores públicos. 
“Esses policiais penais terão papel importante para a 
gestão das nossas unidades prisionais, principalmente 
no interior do Estado, assim como os novos delegados 
que vão repor a necessidade em muitas delegacias que 
precisam desses profissionais”, destacou.

As novas nomeações foram possíveis, de acordo com 
a Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão, após 
um intenso trabalho de gestão e busca pelo reequilí-
brio das contas públicas, o que possibilitou o chama-
mento para a recomposição do quadro de delegados na 
Polícia Civil, que vem sofrendo redução crescente nos 
últimos seis anos.
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Ministro aponta caráter 
eminentemente político em 

afastamento de Emanuel

EM DECISÃO JUDICIAL  /  Redação

O presidente do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), ministro Humberto Martins, derrubou 
uma das decisões que determinaram o afasta-

mento do prefeito Emanuel Pinheiro (MDB). A deci-
são foi proferida em resposta ao recurso apresentado 
pela defesa do gestor à determinação do juiz de Mato 
Grosso, Bruno D’Oliveira Marques, no dia 28 de outu-
bro. Na data, o magistrado se manifestou favorável ao 
pedido do Ministério Público de Mato Grosso e afas-
tou o prefeito do Executivo municipal pelo período de 
90 dias.

Na decisão, o presidente do STJ aponta que o Ministé-
rio Público Estadual (MPE) não apresentou provas ro-
bustas de que o emedebista tenha dificultado as inves-

Ministro presidente do STJ disse que afastamento de Emanuel Pinheiro deve ser medida excepcional e não regra

Na decisão, o presidente do STJ aponta que o Ministério Público Estadual (MPE) não apresentou 
provas robustas de que o emedebista tenha dificultado as investigações

Foto Assessoria

tigações por improbidade administrativa contidas nos 
autos de uma ação civil pública, e que o afastamento 
cautelar de detentor de mandato eletivo por suspeita 
de prática de ato de improbidade administrativa deve 
ser medida excepcional, e não a regra, dependendo da 
demonstração robusta e inequívoca de que há cometi-
mento de ilícitos aptos à condenação.

Cita ainda que a excepcionalidade do afastamento do 
cargo de prefeito mostra-se coerente com o respei-
to à decisão soberana tomada pelo povo no exercício 
democrático do voto e destaca que as decisões prola-
tadas em suspensão possuem caráter eminentemente 
político ao verificarem a lesividade aos bens jurídicos 
tutelados pela lei de regência.

“Outrossim, a excepcionalidade do afastamento do 
cargo de prefeito mostra-se coerente com o respeito à 
decisão soberana tomada pelo povo no exercício demo-
crático do voto, que não pode sofrer intervenção judicial 
sem um lastro probatório robusto. 

Por fim, vale destacar que as decisões prolatadas em sus-
pensão possuem caráter eminentemente político ao veri-
ficarem a lesividade aos bens jurídicos tutelados pela lei 
de regência”, cita trecho da decisão.

Na decisão, o ministro justifica ainda que o deferimento 
da suspensão de liminar e de sentença tem como condi-
ção a demonstração da ocorrência de grave lesão à or-
dem, à saúde, à segurança

e à economia públicas. Nesse sentido, para Martins, o 
afastamento de Emanuel decorrente dos atos de impro-
bidade administrativa, representa risco de lesão à ordem 
pública.

“No caso, todavia, não se verifica em que medida a per-
manência do prefeito no exercício do seu mandato possa 
prejudicar a investigação dos supostos atos de impro-
bidade administrativa, uma vez que as irregularidades 
apontadas pelo Ministério Público decorrem de fatos já 
ocorridos, documentados e, até certo ponto, indisputa-
dos. 

A questão gira em torno da qualificação jurídica dos fa-
tos”, argumentou.

Por fim, o ministro Humberto Martins frisa que a Sus-
pensão de Liminar e de Sentença em trâmite no Tribunal 
de Justiça do Estado de Mato Grosso está mantida até o 
trânsito em julgado da decisão de mérito da ação prin-
cipal.

“Ante o exposto, defiro o pedido para sustar os efeitos 
da decisão proferida na Ação Civil Pública n. 1031787-
89.2021.8.11.0041, em trâmite na Vara Especializada de 
Ação Civil Pública e Ação Popular da Comarca de Cuia-
bá (MT), mantida na Suspensão de Liminar e de Senten-
ça n. 1019763-55.2021.8.11.0000, em trâmite no Tribunal 
de Justiça do Estado de Mato Grosso, até o trânsito em 
julgado da decisão de mérito da ação principal”, afirma 
o ministro.

Embora tenha obtido à decisão favorável, Emanuel Pi-
nheiro segue afastado da Prefeitura de Cuiabá porque 
ainda segue em vigor uma liminar expedida pelo desem-
bargador Luiz Ferreira da Silva concedida em razão do 
desdobramento de uma investigação que resultou no dia 
19 de outubro na Operação Capistrum, deflagrada pelo 
Naco (Núcleo de Ações de Competência Originária) vin-
culado ao Ministério Público Estadual e responsável por 
investigar autoridades com foro por prerrogativa de fun-
ção. O agravo regimental que seria julgado nesta quinta-
-feira (18) pela Turma de Câmaras Criminais Reunidas 
foi adiado em decisão unilateral do desembargador Luiz 
Ferreira da Silva, diante de um pedido de abertura de 
ação penal ajuizada pelo Procurador Geral de Justiça, 
José Antônio Borges.
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MULHERES NA POLÍTICA  / Nathany Gomes – Especial para o Notícia Max

Em sua análise, a previsão para 2022 é que sejam eleitas três deputadas estaduais, duas federais e uma à senatoria

“Não importa se elas ganhem, mas marcam presença”, afirma o analista político 
Onofre Ribeiro

Com uma história marcada por lutas e conquistas ainda consideradas recentes, a partici-
pação da mulher na política representa uma quebra constante de paradigmas. Em Mato 
Grosso, por exemplo, a realidade está aquém das expectativas.

Segundo o analista político Onofre Ribeiro, a participação feminina não se limita apenas 
ao desejo de vitória nas urnas, mas na conquista de território eleitoral.

“Se continuarem com essa força e movimento, vamos ter mais candidaturas sim. Daqui 
para frente vamos ter muito mais prefeitas e vereadoras. Estamos vivendo um momento 
histórico, não importa se elas ganhem, mas marcam presença”, disse ao Notícia Max.

Em sua análise, a previsão para 2022 é que sejam eleitas três deputadas estaduais, duas 
federais e uma à senatoria.

De acordo com Onofre, o machismo ainda resiste dentro dos partidos, e é algo que precisa 
ser superado, oportunizando assim abertura de espaços para que as mulheres possam dia-
logar e discutir.

“As mulheres em Mato Grosso foram aparecer em 1979, no caso as deputadas Sarita Bara-
cat e Thais Barbosa, e demorou para aparecer outras, nunca tivemos mais de duas ou três, 
tanto na Assembleia, quanto na Câmara Federal e duas no Senado até hoje. Essa ausência 
é porque os partidos ainda tem uma leitura muito machista e as mulheres deixando de lado 
sua importância política”, explicou.

Por outro lado, Onofre elenca que a posição social delas tem impacto direto com essa mi-
gração, algo que ele classifica como ‘combustível’ para o ingresso na vida pública.

“A quantidade de executivas dentro das grandes empresas, sejam elas no magistério, ju-
diciário, Ministério Público, enfim, isso está pedindo uma voz feminina crescente para 
podermos consolidar”, justificou.

Na Assembleia Legislativa (ALMT), a deputada estadual Janaina Riva (MDB) é a única 
representante na atual legislatura. Já a Câmara Municipal, na eleição de 2020 alcançou 
um feito histórico, com duas mulheres eleitas, sendo elas Edna Sampaio (PT), Michelly 
Alencar (DEM) e agora, no lugar do edil afastado Renivaldo Nascimento (PSDB), entrou a 
suplente Maria Avallone (PSDB).

 Onofre: “O machismo ainda resiste dentro 
dos partidos, e é algo a ser superado”

1/8 covid 19

Reprodução

M T . G O V . B R

NÃO BAIXE A GUARDA.  A LUTA AINDA NÃO ACABOU.

É OBRIGATÓRIO
O USO DA MÁSCARA

SEM 
AGLOMERAÇÕES

HIGIENIZE 
AS MÃOS

1,5M

MANTENHA 
DISTÂNCIA

A pandemia está longe do fim, 

fazendo mais vítimas a cada dia. 

O Governo de Mato Grosso não está 

medindo esforços para contê-la, mas 

todos precisamos seguir com 
os cuidados - inclusive quem teve 
a doença ou já se vacinou.
Quando você baixa a guarda,

a Covid derruba.
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MINHA RUA ASFALTADA  / Da Redação

Prefeito esteve reunido com o governador Mauro Mendes e discutiu projetos para asfaltamento de bairros de Cuiabá

Stopa reforça programa e quer 
concluir 400 km de asfalto que 

ainda faltam na Capital

Stopa e Mendes discutem parcerias, em especial no setor de infraestrutura na Capital

Prefeito interino de Cuiabá, José Roberto Stopa (PV) 
está focado em dar continuidade no projeto de asfal-
tamento dos bairros da Capital. Uma as últimas obras 
no setor a serem entregues, foi a requalificação da 
Avenida 30, do bairro Jardim Industriário I. Agora, 
seis empresas foram consideradas habilitadas para a 
próxima fase do processo licitatório que assegura a 
continuidade nas obras de pavimentação dos bairros 
Jardim Industriário II e Nova Esperança III.

Na Avenida Beira Rio, um completo processo de re-
qualificação que abrange toda sua estrutura está sendo 
executado, devendo ser concluído ainda este ano. A 
requalificação da via ocorre por meio de uma atuação 
conjunta entre as secretarias municipais de Obras 
Públicas, Mobilidade Urbana, e Empresa Cuiabana 

de Zeladoria e Serviços Urbanos (Limpurb). No início 
deste ano, o percurso situado entre o Viaduto Murilo 
Domingos e a universidade também foi recapeada pelo 
Município. Somado a renovação do pavimento, a via 
também passa a contar com iluminação de LED.

Conforme Stopa, a meta é concluir 400 km de asfalto 
que ainda faltam em Cuiabá, e para isso ele tem busca-
do o apoio do Governo do Estado, tendo se reunido 
com o governador Mauro Mendes na semana passada, 
quando trataram de projetos de infraestrutura.

“Não foi uma reunião de decisão, mas vamos encamin-
har alguns projetos. Pedi projetos na área de asfalto, 
porque Cuiabá precisa muito. Não saímos com o com-
promisso de que o governador vai nos atender, mas 

encaminharemos os projetos”, afirmou o prefeito em 
conversa com a imprensa após a reunião.

“Na verdade, o nosso pedido para o governador é dis-
ponibilidade financeira para asfalto novo, embora tam-
bém haja o BNDES e outros financiamentos, assim 
como emendas parlamentares”, enfatizou Stopa.

Em nota, Mendes afirmou que a gestão é parceira de 
todos os Municípios e que tem feito obras também em 
Cuiabá.

“Discutimos vários projetos, em especial na Infraestru-
tura, para beneficiar a nossa Cuiabá. Nossa gestão é 
parceira dos municípios e temos sempre apoiado as 
boas iniciativas em prol da população”, afirmou.

Reprodução
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Protege-me como à menina dos teus olhos; esconde-me à 
sombra das tuas asas, 

Salmos 17:8

De uma maneira ou de outra, sempre conhecemos alguém que 
é capaz de nos ensinar usos alternativos para produtos comuns. 
Confira nossas dicas e use produtos comuns para fazer muito mais 
do que você imagina.

CEBOLA E TABACO: DOIS INSETICIDAS NATURAIS
Quer evitar que os insetos invadam suas plantas e acabem 

com elas? Então saiba que a cebola é um excelente repelente. 
A preparação é simples: misture 4 cebolas, 2 dentes de alho, 
2 colheres de café de pimenta caiena e 1/4 de água. Em outro 
recipiente, misture 2 colheres de sopa de sabão em pó em 7,5 
litros de água. Misture tudo e coloque em um pulverizador. Com 
este preparo, você terá um repelente natural e ecológico para cuidar 
das plantas periodicamente.

O tabaco também pode ajudar a afugentar os mosquitos: para 
isso, ferva 1 litro de água com 1 colher de tabaco. Assim que esfriar, 
borrife as plantas e dê adeus aos insetos.

BICARBONATO DE SÓDIO: O ALIADO PERFEITO
Poucos produtos oferecem tantas utilidades como o bicar-

bonato de sódio. É um aliado para sua saúde, combater maus 
odores, limpar a cozinha ou o banheiro, cuidar de sua higiene, curar 
pequenas feridas ou, ainda para cozinhar. Para limpar o piso: limpe 
a sujeira dos azulejos com 1/2 copo de bicarbonato dissolvido em 
um balde de água morna.

LIBRA - Esta semana vai trazer liberdade e diversão. É 
importante saber ter uma postura desapegada e apostar 
no seu lado criativo, que pode estar aflorado. Para quem 

tem filhos ou trabalha com arte ou educação, a semana pode 
ser bem cheia de novas oportunidades. É importante manter 
seus gastos sob controle,.

ESCORPIAO - A semana pode trazer instabilidades emo-
cionais e questões do passado para serem resolvidas. 
É importante conseguir dialogar e manter a calma frente 

aos desafios. As iniciativas vão te favorecer, mas tome cuida-
do com a dificuldade de estabelecer prioridades. Planejar-se é 
a chave para uma semana mais tranquila, mas saiba receber o 
inesperado com leveza.

SAGITARIO - A semana pode trazer mudanças súbitas e 
inesperadas. Além disso, você pode comprar ou vender 
algo, e isso traz alívio. Seja como for, você pode ter bons 

ganhos ou fazer boas negociações. Avalie os prós e contras 
das situações para não se arrepender depois. Tome cuidado 
com impulsividades.

CAPRICORNIO - A semana pode trazer alguns prejuízos. 
É importante buscar manter a mente lúcida e agradecida 

e saber ser desapegado, mas fique alerta para possíveis 
situações indesejadas.

AQUARIO -  Existirá, nestes dias, uma vontade de se 
libertar de tudo que te oprime. Apenas tome cuidado com 

as impulsividades. Pense bem nas suas decisões antes de 
tomá-las. Você pode realizar bastante nesta semana se souber 
aliar sua criatividade e sua intuição às suas atividades diárias.

PEIXES - A semana pode favorecer viagens e passeios, 
bem como momentos de alegria e diversão para quem 

estiver mais livre de preocupações do dia a dia. Tome cuidado 
com a dispersão e com distrações,      

o r ó s c o p oh

a
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ARIES -  Nesta semana você pode ter que fazer um esforço 
enorme para se conciliar com as pessoas sem se sentir 
ofendido ou invadido. Tome cuidado com explosões de 
raiva e com a necessidade de usar mais força do que o 

necessário, tornando-se agressivo. É importante ter calma e 
saber quando dar sua opinião e quando se calar, para poupar 
suas energias.

TOURO - Nesta semana, suas realizações e seus projetos 
sofrerão atrasos, então é importante ter muita diplomacia, 

calma e flexibilidade. É possível que seja uma semana mais 
tranquila, 

GEMEOS - A semana pode trazer expansão da mente e 
novas ideias, mas tudo pode ser bem caótico se você não 

conseguir manter certa organização e método. A saúde também 
pode ser um ponto de atenção, então tome cuidado com a tenta-
tiva de abraçar o mundo, porque pode acabar em estafa.

CANCER - A semana pode trazer novidades e novos caminhos, 
mas é preciso uma boa dose de desapego e de coragem 
para seguir e não apenas procrastinar ou ficar numa 
atitude vitimista ou dramática. Quanto mais conseguir 

colocar sua criatividade nas suas ações, mais poderá ter uma 
semana animada.

LEAO - A semana pode trazer ansiedade e inquietação, mas 
tome cuidado com competições e dificuldade de enxergar 
as necessidades dos outros. É importante receber ajuda, 

firmar parcerias e buscar ceder um pouco para não ter uma 
semana intensa e pesada demais.

VIRGEM - A semana promete ser corrida com mudanças e 
situações inesperadas. Saber ser flexível e sair da rigidez 
é indicado. Tome cuidado com teimosias e julgamentos. 

Você pode conseguir resolver muitos problemas sendo aberto a 
ouvir e a negociar. 

Ingredientes - 1 xícara (chá) de batata-doce em cubos 
cozida 4 ovos 1/2 xícara (chá) de couve em fatias finas 
1 tomate sem sementes picado Sal e pimenta-do-reino 
a gosto 1 colher (sopa) de azeite

Modo de preparo - Em uma tigela, bata os ovos com 
um garfo até ficar homogêneo. Junte a batata, a couve e 
o tomate. Tempere com sal e pimenta. Em uma frigideira 
antiaderente média, aqueça o azeite em fogo médio e 
despeje os ovos. Deixe cozinhar por 5 minutos de cada 
lado, em fogo baixo, ou até que não esteja mais cru. 
Sirva em seguida.

U L I N Á r I ac

LimeNtaNdo a aLma

Omelete de batata-doce

CREME DENTAL PARA LIMPAR AS PAREDES
O creme dental é um dos principais produtos para a 

nossa higiene diária. Contudo, seu uso pode contar com outras 
utilidades. Um bom exemplo é a eliminação de riscos de lápis 
nas paredes. Para isto, esfregue suavemente um pano úmido 
com creme dental nas paredes até que as marcas desapareçam.

LIMPEZA COM COCA-COLA
Muitas vezes remover a gordura das panelas não é tarefa 

das mais fáceis. Para a sorte de todos, é sempre fácil encontrar 
um local que venda Coca-Cola que poderá ser utilizado muito

SAQUINHOS DE CHÁ CONTRA O CHULÉ
Estamos acostumados a jogar o saquinho de chá depois 

de utilizá-los. Mal sabemos que estes sachês podem ter muitas 
utilizações.

LIMÃO PARA LIMPAR A CASA
Mais do que dar sabor aos alimentos, o limão tem muitas 

utilidades para limpar a casa. Eles podem eliminar as manchas 
das tábuas de cortar, eliminando assim todos os germes. A 
mesma ideia pode ser utilizada em grelhas e espetos para 
churrascos. Basta esfregar e deixar por toda a noite para as 
peças ficarem completamente limpas.

a

Truques simples e surpreendentes 
para usar no seu lar
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O sempre amado e ilustre aniversariante do 
mês... Rômulo Corrêa da Costa Neto! Felici-
dades amore...

Elaine Damatta... Maravilha!! Super 
recomendo

Karina Fraga... Mostrando toda sua ele-
gância!

E como sempre, o top DJ Antonio Miagy, 
arrasando na Vozz Club! Parabéns pelo 
belíssimo trabalho e dedicação!

Parabéns para a querida amiga, a com-
petente psicóloga Kamilla Moraes

E toda beleza de Julia Pelluzi... Abalando 
as estruturas gatinha! Amooo

Carvalho
JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

IRENE
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